

Les voleurs ne redoutent ni les voisins vigilants, ni la technologie

Les vols reprennent dans la campagne cambrésienne. Les faits ne relèvent pas tous des mêmes équipes, mais témoignent parfois d'une certaine détermination, parfois d'une savante organisation.

PAR MACAU RICAUT
cambrai@lavoxdunord.fr

CAUROIR ET ENVIRONS.

Le paradoxe de l'actualité, ou la preuve que les voisins vigilants n'évitent pas le danger ? Il y a peu, Cauroir signait le protocole de participation citoyenne. L'idée : améliorer la réactivité des forces de l'ordre dans leur lutte contre les vols avec effraction, en incitant les habitants à être attentifs aux phénomènes « inhabituels ». Mais voilà qu'une série de cambriolages grippe le système. Des premiers faits ont eu lieu dans la nuit du 6 au 7 novembre. Un ou des individus ont pénétré dans un cabanon de chantier situé rue Covellet et ont subtilisé des robinets de raccordement en laiton. « *Bref, tout ce qui se revend* », commente Jean-Marie Niemeç, chef de chantier. Bilan de la ralle : « 2000 € » de préjudice, selon nos informations. Au cours de la même nuit, dans une maison en construction, des



La même nuit, le cabanon et des maisons situées à proximité ont été cambriolés à Cauroir. D'autres communes ont été touchées. Il ne s'agit pas des mêmes équipes.

tuyaux et câbles ont aussi été subtilisés. Un peu plus loin, une volture a été fracturée afin d'y dérober un autoradio. Une habitante constatera aussi le vol de son quad, sans savoir s'il a eu lieu au cours de la même période. Le dimanche, les forces de l'ordre apprendront qu'un autre événement a eu lieu dans un corps de ferme. Au regard du protocole signé, la série interrompt. Mais elle s'inscrit aussi dans une recrudescence généralisée des vols. Des faits ont aussi été enregistrés à Awoingt, Marcoing, Clary, Saint-Souplet. Cambrai n'est pas épargnée non plus. « *On est en période de fin d'années, et l'on approche des fêtes* », soit une période où la liquidité est recherchée, commente en substance une source proche de l'enquête qui incite au demeurant à renouveler, de fait, de vigilance. « *Il ne faut pas hésiter à composer le 17.* »

Certains faits révèlent aussi une sophistication inquiétante. Comme ce cambriolage opéré près de Cambrai, mais qui n'a rien à

voir avec ceux perpétrés à Cauroir. Samedi soir, ce couple s'est fait voler sa BMW dernier cri alors qu'il se trouvait dans le Valenciennois. Selon nos renseignements, les auteurs ont réussi à désactiver le système de sécurité de la voiture, ont relevé l'adresse GPS du couple et ont filé droit au domi-

« **Contre le mouse-jacking, ôter les adresses intégrées, revenir aux antivol de base peut être une solution.** »

cle. Un procédé relevant du mouse-jacking : les auteurs usent de logiciels, pour pirater les voitures les plus sophistiquées. Contre ce phénomène, « *dépersonnaliser les véhicules, enlever les adresses intégrées et revenir aux basiques en matière de sécurité est essentiel* », préviennent donc le commandant de gendarmerie. ■



ECOUTE CONTACT FM ET GAGNE

TAXI BOX ONE

+ LE JEU PES 2015

► **contactFM**